

Aus dem Rat für die Bürger

Sitzung des Ortsgemeinderates von Kelberg am 05.03.2024 im Gemeindehaus in Hünerebach

Tagesordnungspunkte:

TOP 1. Mitteilungen des Ortsbürgermeisters

- Im zukünftigen Neubaugebiet „Hinter dem Hermes“ gibt es durch Mitteilung der Struktur- und Genehmigungs-Direktion (SGD) Trier Nachbesserungsbedarf bei dem Entwässerungskonzept.
- Der kürzlich gebraucht gekaufte MTW wird in dieser Woche durch das Bauhofteam in Dienst gestellt.
- Die Karnevalsaison 2024 war wieder großartig. Vielen Dank an den KVK und den vielen Helfer*innen. Danke auch an das Bauhofteam und weiteren Helfern für die perfekte Reinigung direkt nach dem Umzug.
- Die Aufarbeitung von dem vom Nürburgring erhaltenem Kassenhäuschen zu einem ansehnlichen Bücherschrank ist fast abgeschlossen. Durch das Bauhofteam erfolgte am Objekt eine umfangreiche Reinigung, das Einsetzen einer neuen Tür, sowie spachteln und grundieren. Auf Anregung des Ortsbürgermeisters wurde die künstlerische Gestaltung der Außenflächen mit Farben und Motiven durch die Schulklasse von Frau Susanne Roth, Konrektorin der Realschule plus sehr schön gestaltet. Dank auch an den Malerbetrieb Holger Schlich, der die Farben gesponsert hat.
- Der Glockenturm der Pfarrkirche in Kelberg soll zukünftig wieder als Taufkapelle genutzt werden. Unter anderem muss die frühere Stahlglocke von der Schwarzenberg-Kapelle aus dem Glockenturm entfernt werden. Angedacht ist, die frühere Glocke im Umfeld der Schwarzenberg-Kapelle aufzustellen und mit einem Hinweis über ihre frühere Wirkungszeit zu informieren. Angebote werden eingeholt.
- Ein Baumgutachten in der Ortsgemeinde Kelberg hat ergeben, dass ein alter Kastanienbaum im unteren Bereich der Kreuzwegstationen entfernt werden musste. Neben einer Ersatzpflanzung eines neuen Kastanienbaums direkt neben dem entfernten Baum wurden weitere Baumpflanzungen durch die MA des Bauhofteams professionell durchgeführt.
- Zur Erneuerung von Wirtschaftswegen in den Ortsteilen Köttelbach und Zermüllen fanden Planungsgespräche durch den OB W. Jonas und der BG S. Schäfer-Merten und weiteren Fachleuten statt. Ziel hierbei war u. a. durch das Quergefälle des neuen bituminösen Belags dafür Sorge zu tragen, dass eine breitflächige Versickerung des Oberflächenwassers erreicht wird. Diese planerische Maßnahme von Simone Schäfer-Merten und Wilhelm Jonas, dient auch dem zukünftigen Starkregenwasserabfluss in der Ortsmitte von Köttelbach (Kapellenbereich).
- Am 20. April um 11.00 Uhr soll die neue „Eifel-Panorama-Riesenschaukel“ am Bongarder-Berg offiziell eröffnet werden. Eine Einladung an alle Sponsoren erfolgte per Mail. Die Bevölkerung wird durch Amtsblättje informiert und ist auch herzlich eingeladen. Das SWR-Fernsehen hat wegen einer Reportage auch angefragt.
- In der Ortslage Zermüllen und entlang der Straße bis Ortseingang Kelberg wurden die neuen Leuchtstandorte festgelegt und in die Planungsunterlagen eingearbeitet. Entlang der B 257 beginnend bei der Pizzeria La Laterna bis zur Straße „Auf der Heeg“ werden anstatt der bisher 15 Leuchten zukünftig 23 neue LED-Leuchten aufgestellt. Der Ortsbürgermeister sich bei Simone Schäfer-Merten und Karl-Heinz Sicken für die tolle Arbeit.

- WhatsApp-Nachrichten „Kelberg aktuell online“. Winfried Groß hatte die Idee einen Link einzurichten, wo jeder sich das Aktuelle des Amtsblättchen ansehen kann und auf den Link der Ortsgemeinde Kelberg hingewiesen wird.
- Der Ortsbürgermeister informiert über die Gewerbesteuerereinnahmen, die Kreditentwicklung und die Rücklagen der vergangenen Jahre. Dabei kann festgestellt werden, dass hohe Gewerbesteuerereinnahmen in der Folge zu finanziellen Abflüssen in fast gleicher Größenordnung an den Kreis, die Verbandsgemeinde etc. erfolgen. Die Ortsgemeinde ist aktuell schuldenfrei und verfügt über Rücklagen für zukünftige große Projekte wie z.B. Erneuerung der Ortsdurchfahrt Zermüllen sowie der Dauner- und Mayener-Straße in Kelberg, der Sanierung/Erneuerung des Gemeindehauses in Rothenbach und weiteren Investitionen.
- Kürzlich erfolgte die Beauftragung zur Herstellung der Statik und Fertigstellung des Bauantrages für den Neu-/Umbau des Gemeindehauses in Rothenbach-Meisenthal durch den Ortsbürgermeister.
- Eine Sitzung des Wahlausschusses für die Kommunalwahlen am 9. Juni und hier für den Ort Kelberg und seine Ortsteile erfolgt am 25.04.2024 um 18.00 Uhr im Rathaus.
- Nächste Ortsgemeinderatssitzung ist am 9. April

TOP 2. Entscheidung über die Annahme von Sponsoringleistungen

Die Ortsgemeinde Kelberg hat von der Firma BD-Rowa eine Sponsoringleistung in Höhe von 20.000 € für die Eifel- Panorama- Riesenschaukel erhalten. Der OG-Rat stimmt der Annahme der Spende einstimmig zu und bedankt sich recht herzlich bei der Firma BD-Rowa.

TOP 3. Entscheidung über die Annahme einer Spende

Der Eifelverein Ortsgruppe Kelberg e.V. spendet der Ortsgemeinde Kelberg für die Eifel-Panorama- Riesenschaukel 2.000 €. Der OG-Rat stimmt der Spende einstimmig zu und bedankt sich recht herzlich bei dem Eifelverein Ortsgruppe Kelberg.

TOP 4. Auftragsvergaben

- Förderantragstellung für den Ausbau von Wirtschaftswegen in den Ortsteilen Kötzelbach und Zermüllen.
Die VG-Verwaltung hat ein Angebot für die Erarbeitung des „Fachbeitrags Naturschutz“ bei dem Büro WeSt-Stadtplaner in Ulmen eingeholt. Der Fachbeitrag Naturschutz ist Voraussetzung für einen geförderten Ausbau der beiden Wirtschaftswegen. Das Angebot beläuft sich auf 6.291 €. Der OG-Rat stimmt einstimmig der Beauftragung zu
- Auf Anregung von Herrn Revierförster Simon von der Bey sollen, bedingt durch die günstigen Witterungsbedingungen noch 10.600 Pflanzen u. a. Traubeneichen, Hainbuchen, Lärchen, Esskastanien, Eschen und Baumhaseln beschafft und zeitnah gepflanzt werden. Die Gesamtkosten für das Beschaffen der Pflanzen, das Freiräumen der Flächen vor der Wiederbewaldung und von Wuchshüllen für einen Schutz der Jungpflanzen beläuft sich insgesamt auf 45.000 €. Der OG-Rat ist sich einig, dass dies eine sehr gute Investition in die Zukunft ist und stimmt der Beschaffung einstimmig zu.

Karl Heinz Sicken
1. Beigeordneter